

La Tribune libre n'a pas pour objet d'engager un débat entre les groupes politiques constituant le conseil municipal. Il s'agit d'une tribune de libre expression.

## ■ GROUPE « DAMMARRIE MA VILLE »

### Gouverner, c'est prévoir.

Ces mots d'Adolphe Thiers, Président de la République à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, sont devenus au fil des années, une véritable maxime, fil conducteur de l'action publique et politique.

Naturellement, si nul ne peut se prévaloir de connaître de quoi demain sera fait, la responsabilité du politique réside dans son obligation d'établir des perspectives qui dans un avenir, proche ou plus lointain, guideront et façonneront notre vie quotidienne.

L'Histoire a toujours retenu ces hommes et ces femmes qui se sont inscrits dans cette démarche en les qualifiant de visionnaires.

Être visionnaire aujourd'hui, c'est investir dans les actions et les outils qui feront le demain de chacun et permettront d'élever le niveau de vie et d'améliorer les conditions d'habitat et de vie collective.

Nous avons tous en tête les grands plans à l'initiative de Jean Monnet, au sortir de la seconde guerre mondiale, qui ont transformé la vie de millions de citoyens.

En raison de l'épidémie de Covid19 à travers le monde, l'Europe a su, au terme de nombreux échanges, mettre en place un véritable plan de relance européen pour investir massivement dans l'économie française.

Ce seront ainsi près de 100 milliards d'euros qui seront consacrés à l'hexagone pour financer les grandes priorités nationales et la relance économique de nos entreprises et de nos industries. Le plan français comprendra une enveloppe de 30 milliards d'euros qui devra être consacrée à des mesures favorisant la transition écologique.

Si le confinement nous a démontré une fois de plus l'impact de notre mode de vie sur la planète, cette période n'a fait reculer que de seulement 3 semaines le jour dit du « dépassement ».

Le 22 août 2020, l'humanité aura dépensé l'ensemble des ressources que la Terre peut générer en une année complète. Ainsi si le recul du dépassement est réel, il ne doit pas faire oublier qu'il n'en reste pas moins exceptionnel. Nous vivrons à nouveau à crédit pour près d'un quart de l'année.

Le rôle des décideurs politiques est majeur pour déterminer un monde plus juste et plus durable.

Nous formons le vœu que le plan de relance français qui doit être prochainement annoncé s'inscrive dans cette démarche.

## ■ GROUPE « DAMMARRIE CITOYENNE »

Le bruit est devenu l'une des principales sources de nuisances pour la majorité des citadins. 86 % des Français sont gênés par le bruit. De l'isolation acoustique des logements à l'aménagement urbain, des aires de jeux à certains engins motorisés, de nombreux Dammariens n'échappent pas à cette nuisance. Elle n'est pas anodine. L'OMS révèle qu'elle peut réduire de près d'une année l'espérance de vie. Le seuil de l'OMS est de 65 dB.

Des moyens de protection contre le bruit peuvent être mis en œuvre pour apaiser la ville de ces agressions sonores subies au quotidien. Des opérations graduées de prévention, de contrôle et de verbalisation peuvent être menées selon les cas. Des radars anti-bruit existent comme le capteur Méduse de Bruit-parif. Depuis le 24 décembre 2019, la loi d'Orientation des Mobilités prend notamment part à la lutte contre la pollution sonore et la répartition des compétences

administratives. Une expérimentation de deux ans pour le contrôle fixe et mobile des niveaux d'émissions sonores des véhicules est lancée.

Nous souhaitons une bonne rentrée à tous nos scolaires et aux équipes pédagogiques dans un contexte sanitaire ambigu. La circulaire du 10 juillet de l'Éducation Nationale indique que tous les élèves sont accueillis sur le temps scolaire. Afin de garantir la santé des élèves et des personnels, et eu égard à la situation épidémique à la date de la présente circulaire, le respect des règles sanitaires essentielles doit être assuré : gestes barrière, hygiène des mains, port du masque pour les adultes et les élèves de plus de 11 ans lorsque les règles de distanciation ne peuvent être respectées dans les espaces clos ainsi que dans les transports scolaires, nettoyage et aération des locaux.

Car, dans l'hypothèse où la situation sanitaire exigerait des mesures plus strictes, du fait d'une circulation active du virus sur tout ou partie du territoire national, un plan de continuité pédagogique sera mis en place pour assurer l'enseignement à distance. Nous espérons donc que la recrudescence du nombre de cas infectés par la covid-19, liée en partie à la multiplication des tests par 2, ne débouche pas sur une seconde vague dans les services de réanimation. L'Australie a dû reconfiner certains territoires et remettre en œuvre des mesures strictes face à l'assaut d'une vague hivernale. Pour le moment, les Australiens arrivent à tenir la circulation du virus sous contrôle. Restons vigilants.

[dammarrie.citoyenne2014@gmail.com](mailto:dammarrie.citoyenne2014@gmail.com)

## ■ GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARRIE-LÈS-LYS »

Le suffrage universel du 28 juin a propulsé trois de nos élus dans les différentes représentations locales dans un contexte sanitaire extrêmement compliqué.

Nous sommes présents dans trois commissions municipales et disposons d'un siège à la communauté d'agglomération. Hélas, nous regrettons de constater que tout était déjà organisé d'avance. Ce qui a pour conséquence de marginaliser l'opposition municipale.

De plus, nous déplorons que la composition des commissions municipales était quasi finalisée avant la tenue du conseil municipal sans concertation, notamment pour la désignation des membres des commissions hors conseil municipal (CNAS, CCAS, Conseil d'exploitation de l'espace Pierre Bachelet). Il est également regrettable que le montant des subventions aux associations était préalablement fixé sans aucun débat.

C'est pourquoi, nous serons extrêmement vigilants au sujet des décisions mais aussi des aides et toutes les marques de solidarité qui devront être octroyées à ceux

qui en ont le plus besoin. À chaque fois que nous en aurons l'occasion, nous serons force de proposition sur la base de notre programme.

Fidèles à nos valeurs, nous nous sommes engagés à la pleine transparence auprès des Dammariens. C'est ce que nous faisons et c'est ce que nous continuerons de faire.

Notre position tant au conseil municipal qu'au conseil de la communauté d'agglomération nous donne l'occasion de connaître les projets majeurs engageant l'avenir de notre ville même si notre pouvoir d'opposition est extrêmement restreint du fait de l'organisation et du mode de fonctionnement de ces instances.

Nous serons néanmoins attentifs à la politique municipale et à ses positions à la communauté d'agglomération où notre maire occupe les fonctions de premier-adjoint.

Tous les supports tels que *Lys Mag* ou notre page

Facebook seront utilisés pour maintenir le lien avec les Dammariens.

Enfin, nous sommes heureux de vous annoncer la création d'une association portant et défendant nos valeurs pour prolonger l'aventure commune. Elle se veut ouverte à toutes les forces vives de notre ville. Chacun y trouvera sa place. Nous vous donnerons tous les détails très prochainement.

Enfin, nous souhaitons relayer un message de vigilance et de prudence alors que les conditions sanitaires se dégradent dans notre pays et que la maladie reste active.

**Wilfried Descolis 0676219425**  
[wildesco@gmail.com](mailto:wildesco@gmail.com)